

DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA MUJER

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:
EN GIJÓN: Casimiro Velasco, 33, 1.º izq. Q EN OVIEDO: González Besada, 40

Gijón. Sábado, 25 de Junio de 1932

Año I :: Número 18

La Instrucción Pública y el Plan Quinquenal en Rusia

Ya han visto nuestros lectores el fracaso rotundo del plan bolchevique de 1918 y del siguiente de 1923, con sus ponderados métodos y programas.

El periódico *Pravda* de 21 de abril de 1930 dice: «Nuestras escuelas de grado medio han quedado reducidas, en una aplastante mayoría de los casos, a una escuela puramente teórica, absolutamente separada de la producción y en la cual no se ven unidas nunca la teoría y la práctica».

El poder soviético se encuentra, por tanto, en materia de enseñanza, y después de muchos años de ensayos y experiencias, en presencia de la nada, y se ve obligado a elaborar nuevos métodos y planes.

Tales métodos están del todo supeditados al Plan quinquenal, que exige la formación de cuadros más amplios de especialistas y obreros calificados.

La reforma, con arreglo a estas exigencias del famoso Plan quinquenal, se extiende a la enseñanza primaria, secundaria y superior. El santo y seña, como si dijéramos, es ahora: «enseñanza general y enseñanza política». Es decir, según la definición de Lenin, la enseñanza ha de consistir, «en formar jóvenes conocedores de sus respectivos oficios, aptos para contramaestres, y capaces de reemplazar al carpintero, al ebanista, al cerrajero, sin más preparación que la práctica, pero bajo la condición de que ese contramaestre hubiera recibido una extensa enseñanza general y que sea comunista.» Esto último es lo más importante en Rusia.

Para realizar tan bello programa la enseñanza política debe ser accesible a la multitud, es obligatoria. La *Pravda* recomienda el paso por la escuela politécnica de siete años de un gran número de millones de niños. Pero la triste realidad nos dice que ese número no llega al millón.

Así no es de extrañar que aún los mismos pedagogos soviéticos miren con escepticismo el proyecto de convertir en obligatoria la enseñanza de siete años. El mismo Comité Ejecutivo Central en el Congreso de Instrucción Pública de 3 de mayo de 1930 decía: «Declarar la escuela de siete años contrasena, es desconocer la realidad o desnaturalizarla. No podemos hacerlo, porque, por ejemplo, en las escuelas siberianas la duración de la escuela no pasa de ser, para los niños, de dos años y medio; para los niños que asisten, porque la mayoría no concurren a las clases poco ni mucho.»

La obligatoriedad para la escuela de siete años no la ha establecido el Gobierno sino para los centros industriales y eso «a partir de 1930-3 en las poblaciones fabriles, regiones industriales, y ciudades obreras».

La escuela secundaria, reorganizada asimismo, debe transformarse en «una escuela preparatoria de los equipos que han de mantener el trabajo constructor socialista...; sus clases superiores deben constituir una escuela profesional politécnica».

Por ahora no hay más proyectos, planes, reformas en decreto, cataratas de discursos, ditirambos a la pedagogía soviética, recogidos muchos de ellos por los papanatas de falsa-intelectualidad que padecemos hoy en España; pero proyectos que, por falta de los indispensables recursos financieros, que no les proporciona el Plan quinquenal, están condenados, como los que les precedieron, a desvanecerse entre el humo de los discursos y el farrago de las disposiciones de los Comités.

Han transcurrido muchos meses desde que fueron acordados y ya pululan en los diarios soviéticos noticias e informaciones delatadoras del estado catastrófico de semejantes proyectos. Podrían llenarse columnas y más columnas con testimonios que demuestran ese fracaso.

Baste por todos la estadística soviética de analfabetos en la que se confiesa que la mitad de los rusos son analfabetos después de diez años de régimen. Pero estos analfabetos no son la herencia del odiado régimen zarista, que, según esa estadística los hombres de 24 o más años saben leer el 81,1 por ciento y las mujeres el 55,6 por ciento, es decir, los que fueron a la escuela en tiempos de los Zares. El porcentaje mayor de analfabetos dan los nacidos del 1913 para acá, o sean los educados en el paternal régimen soviético. Este es el éxito por tan cacareados planes obtenidos.

La Masonería y los libros de texto

En el «Boletín de la Gran Logia Española», editado en Barcelona, correspondiente al mes de marzo, se publica en la reseña de la sesión del Soberano Consejo de Gobierno lo siguiente (pág. 4, col. 1): «La Resp. Logia La Sagesse presenta con carácter urgente una proposición al Consejo, en el sentido de que se hagan las debidas gestiones para que los libros de texto que se den en las escuelas estén redactados en forma que sea compatible con la declaración de laicidad que ha formulado la República. Pasa a la Comisión Ejecutiva.»

En el artículo sexto de la orden de 28 de mayo de 1932, Gaceta del 8 de junio, dice respecto a la selección de libros de texto: «No podrán ser seleccionadas obras cuyas ideas estén en pugna con el espíritu de las leyes vigentes.»

ACCION POPULAR

Gijón

La conferencia del Padre Lozano

Juventud que triunfa.—La reacción de los católicos

Sigue el desfile de brillantes oradores por la tribuna de Acción Popular Gijonesa.

El Padre Lozano, que pertenece a la residencia de Paules de nuestra villa, orador elocuentísimo y a quien adornan condiciones muy destacadas de talento, cultura y facultades retóricas, bien puede ser considerado por esas dotes y por su juventud y estudio, como una sólida esperanza para la propaganda de la fe y la acción católica.

Habló el Padre Lozano después de un breve discurso de presentación a cargo del joven y distinguido miembro de la sección de propaganda de Acción Popular, don José Rivero Camino, quien en sus felices intervenciones, tanto en este Centro como en otras organizaciones católicas, ha sabido poner de relieve sus excepcionales aptitudes.

También la señora Presidenta de la Agrupación Femenina, doña Concha Domínguez Gil, viuda de Alvargonzález, en un tono cordial y sencillo de charla, refirió muy interesantes detalles del ambiente de entusiasmo entre los católicos, al que prestan aún más vigor las persecuciones de que son objeto.

El Padre Lozano, después de unas palabras de agradecimiento, felicitó a la mujer por la labor que realiza en Acción Popular, último reducto—dijo—del amor a la Patria, del honor y de la Religión.

Hizo alusión a las luchas que en los contados meses de su actuación ha sostenido la Agrupación Femenina, y se refirió también al bautismo de sangre, supremo galardón recibido por una de las más entusiastas señoras de la directiva gijonesa.

Los postulados de la Revolución francesa.—Un cuadro de la Francia de fines del siglo XVIII.

Entró de lleno en el tema de su disertación, pintando de mano maestra el cuadro de la Revolución francesa, con su mansa preparación del enciclopedismo, en que la más aviesa intención hizo concretar los ataques insidiosos, primero, y después, ya descarados, contra la Religión, y llevó la demoralización a las clases elevadas, que se entregaban a las relajaciones sociales como resultado del escepticismo y allanaron así el camino a sus enemigos.

Glosó los postulados de la Revolución francesa, advirtiendo cómo los tan decantados derechos que ésta trató de imponer, venían a ser un mal remedo de los deberes que la religión católica señalaba diez y siete siglos antes frente a la corrompida sociedad pagana.

Como contrapartida frente a la declaración de los derechos del hombre, presentó la cifra de noventa y cinco mil ochocientas ochenta y cinco, que suman las víctimas del terror de marzo a fines de julio del 93, y expuso el cuadro de las matanzas de Carrier, en Nantes, aunque rehuendo los detalles horripilantes de aquellas persecuciones en que en pocos días se ahogaba y fusilaba a más de diez mil personas, y eran exterminados los niños de los vendeanos recogidos por la piedad de los nanteses.

La crítica de los derechos del hombre

A continuación de la exposición histórica en la que desde la enciclopedia y las conversaciones entre Mirabeau y Luis XVI, hasta la revolución, trazó en un relato magistral el cuadro de la Francia de fines del siglo XVIII, hizo una crítica del lema de la revolución.

Señaló la necesidad de ordenar la libertad para que no degeneren en libertinaje. Observó cómo al negar el principio del origen divino de la autoridad, al par que quedan abiertas las puertas para las teorías de la rebelión, se plantea la ruina del mismo principio de autoridad, pues ésta, en el pueblo, o se convierte en claudicación o en engaño.

Considerando la autoridad como algo sobrehumano que viene de Dios, se habrá salvado el peligro de que esa autoridad se convierta en yugo oprobioso, pues en vez del hierro inflexible impuesto por la fuerza de los hombres, será el beso amoroso de paz del padre. Negado este principio, la autoridad, sin el freno superior, pasa a ser la tiranía, y la libertad, el abuso; así como la igualdad la lucha de clases y el dominio de los odios.

Explicó también las dos clases de igualdad que hay que considerar: la verdadera de derechos ante la ley, y la de la naturaleza.

Sentimos verdaderamente que la falta de espacio nos impida alargarnos debidamente en la reseña de esta parte de la disertación del R. P. Lozano, llena de provechosas enseñanzas.

Siguió el conferenciante mostrando cómo el problema que debe preocupar es el de enseñanza, y que éste sólo puede resolverse con una política de instrucción religiosa. Y después de expresar su convicción de que en esta hora son las mujeres las llamadas a hacer triunfar los ideales católicos, terminó con un canto a la mujer, lleno de inspiración y dicho en un tono de férvido vigor que revela su recia contextura de orador.

Tanto en el curso de su enjundiosa y docta disertación como al terminar esta, fué muy aplaudido.

ACCION se vende en Oviedo, en San Antonio, 3

Sección leonesa

Acción Femenina Leonesa en Benavides y Hospital de Orbigo

Hace unos días se congregaron buen número de mujeres de Benavides de Orbigo y sus alrededores con objeto de escuchar la palabra de la Presidenta de la Junta Provincial, Srta. Bohigas que procuró orientarlas en los comienzos de su actuación política.

Les hizo ver la legalidad de su actuación y la conveniencia de asociarse, ya que las fuerzas se aumentan de manera incalculable cuando las personas deciden cooperar a una obra colectiva, y es colectiva toda obra que ha de renaudar en bien de todos.

Con ejemplos sencillos les hizo ver la ventaja que podía derivarse de que la mujer, al lado del hombre, cooperase a la reorganización del país, ya que en la familia también el hombre y la mujer de acuerdo contribuyen al sostenimiento social de la familia.

Se les recomendó la tolerancia y sobre todo la sinceridad en la manifestación de sentimientos e ideas, ya que no convenía ni al individuo ni a la asociación que se engañaran asociándose por razones de conveniencia o de buen ver. Hay que ser sincero; es preferible pocos asociados, pero leales entusiastas, a muchos que solo sientan el reglamento en apariencia.

Se trató de la manera de actuar, para que siempre se encuentren en el terreno legal y finalmente se trató de las condiciones primarias para elegir representantes, ya que las mujeres en estas cuestiones estamos completamente desorientadas.

Con entusiasmo y disciplina el éxito estará con la mayoría y la mayoría será siempre obra, en gran parte de la propaganda y en parte también de la adecuación de los ideales que se sustenten y del sentir del pueblo.

El público aplaudió y ofreció trabajar en bien de su pueblo.

Seguidamente se trasladaron a Hospital de Orbigo con objeto de hablar allí de la conveniencia de asociarse, porque en aquella población todavía no se había trabajado.

Las mujeres, simpáticas y atentas, escucharon cuanto se les expuso y ofrecieron trabajar con entusiasmo, en bien de sus hijos, ya que tanto se puede hacer con la iniciativa privada bien orientada.

Se les recomendó el trabajo aldeano con preferencia a la huida hacia la ciudad, ya que así restan energías estimables a las aldeas, y muy comprensivas, vieron las ventajas y cuánto podían lograr con su propio esfuerzo.

La Junta Provincial se retiró agradecida a los esfuerzos de las juntas locales de Benavides y de Astorga, y sobre todo satisfecha de la nobleza de las gentes ribereñas.

Por exceso de original y estar ya terminada la composición del presente número, publicaremos en el próximo un artículo recibido de Sama, sobre los atropellos allí cometidos contra los católicos.

Acto de orientación social femenina

La Juventud Católica Femenina de Gijón celebrará el 6 de julio, a las siete y media de la tarde, en el «Salón Ideal», un solemne acto de orientación social femenina, que no dudamos ha de ser un éxito completo.

Las oradoras son todas jóvenes, pertenecientes a la Juventud Católica de Gijón.

Todas ellas, dadas sus brillantes cualidades, han suscitado un grandísimo interés por ser escuchadas. Los temas, de la más palpitante actualidad, no dudamos han de interesar vivamente al auditorio.

He aquí el programa:

Discurso primero: «La emancipación de la mujer», por M^a Paz G. Posada.

Discurso segundo: «La misión y el destino de la mujer», por Eugenia Alonso.

Discurso tercero: «El trabajo de la mujer fuera del hogar», por Felipa Martínez.

Discurso cuarto: «La mujer en la vida cívica», por Manolita Gutiérrez.

Discurso quinto: «La mujer y el gobierno del hogar», por Paquita Rondueles.

Advertimos a las lectoras de ACCIÓN que a este acto no se permitirá la entrada más que a mujeres.

Las invitaciones pueden recogerse en Cbrales 49, y Cbrales 91, a partir del día 1 de julio, de siete a ocho de la tarde.

CRONICA SEMANAL

DE JUEVES A JUEVES

Panorama nacional

El magnífico discurso de Gil Robles—ya en la crónica anterior nos hicimos eco de la expectación y entusiasmo que despertara—fue toda la semana objeto de elogiosos comentarios en el campo de las derechas. Muy claro, muy razonado: es lo que cabía esperar de la rendición de cuentas de un año de Acción Nacional y Popular (que ambas cosas ha sido) por parte de un jefe de conciencia escrupulosa (confesión de Prieto) y además elocuentísimo (Lerroux). ¿Qué más pueden querer las derechas que estar en posesión de la verdad y contar con un jefe así?

La contestación a la interpelación del señor Guallar, Canónigo de Zaragoza, sobre la suspensión de temporalidades al señor Obispo de Segovia, puso una vez más de relieve los extensos conocimientos canónicos del señor ministro de Justicia y el espíritu tolerante de la Cámara.

El señor Alborno no perdió el tiempo al mentar el privilegio Paulino; pues si bien no venía al caso la cita ni sabía en qué consiste, lo aprendió de boca del señor Alonso de Armiño. Claro que él sigue cobrando y el Dr. Pérez Platero con toda su ciencia se queda sin sueldo.

El Estatuto sufrió una «panne» en la sesión del jueves, hasta el punto de quedar suspendida su discusión. Ello ha dado lugar a los más variados comentarios y a que sean más persistentes los rumores de crisis, que ya por varias veces se han cotizado en Bolsa. ¿Será alguna vez verdad tanta belleza?

Por de pronto, Azaña parece dispuesto a dar la batalla, cuando se solidariza con el Estatuto hasta el punto de decir que por él se separaría del partido y del Gobierno: ahora falta que quienes deben se la presenten de una vez.

Debemos recoger en este archivo de lo más saliente de la semana los entornos católicos con acompañamiento del Clero de una hermana del ministro de Instrucción Pública y del diputado de la Esquerda catalana señor Quintana, no tanto por la ejemplaridad de su conducta al así disponerlo (en la primera nada extraña, dada la piedad de su señora madre), cuanto porque la asistencia a ellos de varios miembros del Gobierno contrasta con el proceder de monterillas y Poncios, encarcelando sacerdotes por el mismo hecho, o imponiendo multas a ciudadanos que ejercitaban el mismo derecho de acompañar a los muertos de su familia y amistad.

Esto de los encarcelamientos ahora ya no tiene por lo corriente importancia; con todo no podemos menos de consignar dos muy ruidosos: el del prestigiosísimo general Barrera por su supuesta participación en un complot monárquico (tan supuesta que el juez ha decretado su libertad, aunque continúe como detenido gubernativo), y el del diputado señor March, por el proceso que le sigue la Comisión de Responsabilidades en el conocimiento y ya manoseado asunto del Monopolio de Tabacos en las Plazas africanas de soberanía. Quizá sepamos algo más de ello, cuando el señor Gil Robles regrese de Suiza.

Por otras Repúblicas

Sigue en primer plano de actualidad la República de Chile; aquello no se estabiliza. Dávila a los cuatro días de dimitir es puesto de nuevo al frente de la Junta de Gobierno, que arresta y confina a sus antiguos compañeros de Gabinete el Coronel jefe de la Aviación Grove y el ministro del Interior Matte, Gran Maestro de la Masonería chilena.

Es la lucha entre la tendencia socialista más o menos moderada, que por el momento ha quedado dueña de la situación, y la comunista o comunizante, que paga su derrota con la deportación de más de 500 de sus miembros más destacados. No ha sido ella tan completa, que no haya podido organizar una huelga general en contestación a las tendencias del nuevo Gobierno y producir desórdenes tan graves, que según ciertos informes no bajan solo en Valparaíso de 20 los muertos y 50 los heridos.

Y las últimas noticias hablan de nuevos disturbios; así que la pelota continúa en el tejado... Está visto que es muy fácil entenderse para hacer una revolución; pero que no lo es tanto para construir sobre las ruinas.

De todo el mundo

Nunca mejor corresponde este encabezamiento a esta subsección; pues a todo el mundo interesa lo que salga de la Conferencia sobre reparaciones que se está celebrando en Lausana. No se podrá llegar a un arreglo definitivo por la ausencia de la parte más interesante, los Estados Unidos; pero pueden quedar puestos los jalones para llegar a él, si se sigue tratando como hasta ahora esos asuntos con espíritu cordial y transigente que restablezca la confianza en el mundo, como tantas veces ha recomendado el Papa.

Ese espíritu comprensivo y de solidaridad humana es el que ha faltado en Conferencias anteriores y el que ha determinado su fracaso.

Han comenzado las solemnidades del Gran Congreso Eucarístico Internacional de Dublín con una Comunión preparatoria de sus tareas, en que tomaron parte dos millones de personas en toda Irlanda. El Cardenal Lauri, Legado Pontificio, fué recibido con extraordinario entusiasmo, no solo en la verde Erin, sino en la propia Inglaterra. Las autoridades de ambos países le prodigaron toda suerte de atenciones. El 22 presidió la inauguración del Congreso ante millares de personas.

La gran Misa Pontifical que el domingo se celebrará en el Phoenix Park, será radiada al todo el mundo en onda larga y extracorta por las estaciones de Daventry y Chemsford, de las 12 a las 14 horas.

Irlanda entera, tierra mártir, se apresta a ser el ara sobre la que se ofrezca el Santo Sacrificio.

Luis del Campo Valdés-Hevia

Seguros Marítimos
Comisario y Liquidación de Averías
Libertad, 49, 1.º - GIJON - Teléfono 900

Almacenes SIMEON

San Bernardo, 52 :: GIJON

SEDAS-LANAS-BLUSAS y PAÑERÍA

Todo lo de Tejidos, pero principalmente cuanto cabe en los cuatro precedentes títulos, lo trabajamos en la más completa amplitud.

Ni hay novedad que no tengamos, ni precio que no desafiemos.

SEÑORA:

Visítenos y se convencerá de que estamos surtidísimos a precios siempre afinados. Todos los Sábados regalamos un bonito globo a la compra que exceda de cinco pesetas.

Almacenes SIMEON SAN BERNARDO, 52 GIJON

MUY IMPORTANTE

Se ruega muy encarecidamente a todas las colaboradoras espontáneas, que sean breves, muy breves, en sus artículos; que no pasen, a ser posible, de media columna de nuestro periódico. Porque los artículos largos fatigan al lector y nos veremos en la necesidad de cortar.

Lo mismo se les ruega que no tomen asuntos idénticos o semejantes a secciones fijas ya en nuestro semanario, pues corren el peligro de que no se publiquen, aún cuando estén bien escritos, o de que los cercenemos en casi su totalidad, con disgusto de las escritoras, pues no vamos a repetir una sección con dos títulos distintos.

Jim-Dandy

MARCA REGISTRADA

La última maravilla de la ciencia para desinfección y destrucción de toda clase de insectos y sus gérmenes.

Adoptado oficialmente en los Estados Unidos de Norteamérica.

JIM DANDY, destruye Cucarachas, Moscas, Mosquitos, Pulgas, Chinchas, Hormigas, etc., etc.; sana y purifica la atmósfera.

JIM DANDY, al revés de todos los productos similares hasta hoy conocidos, no ahuyenta, mata.

JIM DANDY, es inofensivo para las personas animales y aves. No mancha.

JIM DANDY, es un producto ideal que, una vez probado, jamás se olvida.

El representante en España del maravilloso JIM DANDY, hará en su casa, cuadra, gallinero, establecimiento o edificio de espectáculos, una prueba completamente gratis.

JIM DANDY, es la personificación de la higiene y de la salud.

El último esfuerzo del nuevo «Sansón»



¡¡¡O se salva el Estatuto, o muero con todos los filisteos!!!

Conferencia del Sr. Moutas

Sin tiempo ni espacio para dar la amplia reseña que la conferencia de ayer se merece, no queremos por eso que quede sin recoger aquí un eco cordial del acto.

En el Acción Popular de Gijón rindió en la persona del señor Moutas, un homenaje de expresiva y sentida adhesión a sus compañeros de trabajos y persecuciones, los dignísimos miembros del Comité Provincial, que en estos momentos pueden y deben ser felicitados y envidiados por todos los católicos, pues en ellos tienen un sentido grato las palabras «bienaventurados los que paden persecuciones por la justicia».

Un aplauso cerrado, una salva clamorosa que se repite en una inenarrable manifestación de entusiasmo acogió al orador, cuando se levanta a hablar después de un bello discurso de presentación del valiente y culto concejal gijonés señor Cadavieco.

La gente se estaciona en los pasillos y escaleras después de haberse llenado todas las dependencias de Acción Popular. Y en este ambiente de entusiasmo comienza a hablar el señor Moutas, a quien acompañaban varios directivos de Gijón y Oviedo y el elocuentísimo orador asturiano don Gonzalo de Merás, recientemente «honrado con una cuantiosa multa».

Del discurso del señor Moutas apenas hemos de dar por las dificultades antedichas un guión sumarisimo.

Lo primero después de las frases de saludo, un propósito manifestado valientemente: el de luchar hasta conseguir el triunfo, pese a todas las dificultades que se opongan. Esto dicho entre aplausos delirantes. Después el cuadro de la mansedumbre de las derechas españolas hasta hace algunos meses. Ahora ha llegado el momento de alzar el brazo para detener al enemigo y hacerle retroceder hasta lo profundo de sus antros masónicos.

Una crítica de los hombres que hicieron la revolución aprovechándose de sinecuras y puestos oficiales. Las promesas de los discursos de propaganda, incumplidas. ¿La libertad? Que lo diga el doctor Albiñana y los hermanos Miralles.

Siguen entreveradas de aplausos otras consideraciones sobre el porvenir que es de las derechas, y termina el discurso con dos vivas: uno a Cristo y otro a España.

NOVEDADES PARA VERANO:

Una vez más se habrá Vd. dado cuenta durante la presente temporada de que es solo en nuestros ALMACENES donde siempre hallará el más abundante y bonito surtido en artículos de fantasía.

Las existencias son renovadas constantemente y, en la actualidad, tenemos gran variedad de tejidos en LANA y SEDA de verdadera actualidad presentados en colorido completamente nuevo.

En Foulares, Cretonas, Cutys colchón, Percales y en toda clase de artículos de algodón hay gran cantidad a los precios más convenientes.

Los SÁBADOS, días populares, 10 por 100 de descuento en todos los artículos.

Almacenes LA SIRENA

Lea todos los sábados ACCION

La Innovación

Novedades - Pañería - Tejidos

La casa preferida del público

Teléfono moderno, 1315 - GIJÓN

CRISTAL DE BOHEMIA
ARTISTICOS Y VARIADOS MODELOS
(Vea usted nuestros escaparates)

Casa RATO

LAS MADRES DE FAMILIA

La educación del alma, la más excelente, la más delicada e importante, la que está llamada a establecer en el mundo el principio moral que ha de salvarle, merece cuidados muy especiales en la primera edad. La educación doméstica, la que la misma naturaleza confía a las madres, es la que ha de regenerar a la Sociedad.

El niño se forma y se instruye y su porvenir se fija con las primeras impresiones que recibe en el regazo materno. Si en el corazón maternal no reinan de antemano el amor a Dios, al prójimo y al orden, fuentes eternas de bien y de felicidad de los pueblos, ni la religión ni la moral ni la sociedad serán objeto de una completa educación y pocos triunfos alcanzaría la primera enseñanza, con sólo confiar a la memoria infantil las máximas de la moral y del Evangelio cristianos.

Para que dé sazónados frutos la educación del niño, tiene que gustar su corazón en la casa paterna las delicias del bien y los encantos de la virtud.

La educación moral, pues, empieza en la cuna y desde ésta se hacen las almas dignas de los inefables tesoros de la vida eterna, preparando al hombre para la lucha contra las pasiones envilecedoras y degradantes.

Si una previsión amorosa, con el cariño de madre, no deposita en el corazón del niño los gérmenes del bien, si la voz de la ternura y de la Religión no despierta en el alma sentimientos sublimes, con el ejemplo de buenas acciones, si no fomenta en ella el amor a Dios, al prójimo y a la Patria, no esperemos que el niño vaya bien preparado para sus ulteriores destinos.

Debe, pues, dar principio la instrucción en la aurora de la vida, a cargo de la familia, porque desde los primeros pasos del niño se manifiestan en acción sus tiernas facultades.

Es menester esforzarse, primeramente en el hogar y después en la escuela, por educar religiosamente al niño, para que mire con amor el trabajo y sea el día de mañana ciudadano perfecto y no un peligro para la sociedad.

Coincidiendo con estas mismas ideas, se lamentaba una madre en las columnas de este mismo periódico, de una orden impía... «¡Pobres niños—decía—que en las escuelas ven retirado, con menosprecio, el Crucifijo, la imagen sagrada del Redentor!»

Si, pobres jovencitos, que luego en la enseñanza secundaria, en la edad más crítica, van lejos de la familia, contemplando un mundo nuevo en ideas y sentimientos, van a ciudades populosas, muchas veces centros de liviandad, donde empiezan a sentir deseos y ansias bien distintas de las que agitaban dulcemente sus corazones en el hogar.

Muchos de ellos, seducidos y arrastrados por erróneas ideas, caen quizá para siempre; pero los que conservan en su corazón bien arraigados los sentimientos purísimos de amor y de fe y religiosidad, que su madre les inculcara, aunque caigan por flaqueza y por influencia del ambiente y de malas compañías, pronto, regenerados, volverán al camino del bien, y florecerán las virtudes de nuevo en sus almas, como florecen las plantas, que no están completamente secas, cuando el suave rocío del cielo viene a regar la tierra que las sustenta.

Así, si queremos que reine la paz en los pueblos, eduquemos cristianamente a los niños. Quien no tiene sentimientos y conocimientos del único Dios verdadero y practica su doctrina, no puede menos de sentir odio al prójimo y al trabajo.

Bien sabemos que aún hay en nuestra España mucha fe, sobre todo entre las sencillas gentes del campo, y que no falta entre los mismos obreros de las ciudades, que se sienten satisfechos con su trabajo y bendicen a Dios, que con el honrado trabajo les da medios para atender a las necesidades de los seres queridos. Pero ahora más que nunca, se trata de arrebatarnos desde la escuela el tesoro de la fe y de la esperanza de la Religión.

Si eso consiguieran los enemigos de Dios, se abriría un abismo entre los elementos de la producción, entre el capital y el trabajo, que no deben ser enemigos, sino colaboradores bien avenidos.

¡El templo y el hogar cristiano! ¡Santas y firmísimas columnas de la verdadera educación y del verdadero patriotismo y de la prosperidad de los pueblos! ¡Mal haya la mano traidora que os trate de destruir en la patria de Pelayo!

MARCELINA DE MONTOTO DE LA VALLINA.

Oviedo, Junio, 1932.

Academia de Corte y Confección
por la acreditada Profesora Manolita Junquera Naredo
En esta Gran Academia obtendrán las alumnas una rapidísima preparación tanto en el Corte como en la Confección de prendas de señora, niños y caballero
CLASES A HORAS DETERMINADAS
San Bernardo, 21, 3.º GIJÓN

CAFÉ ARGENTINO

No es un Café más. Es una excepción

Marqués de San Esteban.

Frente a los Jardines de la Reina.

Proteged aquellos comercios cuyos anuncios figuren en nuestro periódico.



Ahora nos damos perfecta cuenta de por qué el famoso Pérez Madrigal interrumpe tan frecuentemente a los oradores de nuestras Constituyentes.

Es un pobre chico sin estudios ni experiencia. Pero, como habrán leído ustedes, pronto cambiará de modo de ser, pues ha dado comienzo a su educación. En Murcia hizo el otro día el examen de ingreso para el bachillerato.

De tan preclaro talento como el de este Madrigal esperamos un portento, ya estudiando, será atento, comedido y más formal.

Por cierto que Sbert—el eterno estudiante—ha de estar un poco amoscado con este ingreso del señor Pérez Madrigal para estudiar el bachillerato.

Hasta ahora era él, quien explotaba ese título de estudiante «in aeternum».

Y ahora viene Pérez Madrigal a discutirle la plaza. A ver quien termina primero la carrera.

«Un baturro y un gallego se pusieron a correr, el uno, llegó primero, el otro, llegó después».

Compiamos de una de las sesiones de nuestras Constituyentes:

«El señor Fernández CASTILLEJOS expone el panorama social de Sevilla, donde una banda de foragidos y pistoleros se enseñorearon de la provincia sevillana, iniciando así la resistencia contra la República.

Culpa de esto a las campañas hechas por Franco y Balbotín, etc.

El señor Franco (Ramón), interrumpe al orador.

El señor Fernández CASTILLEJOS le replica vivamente. Yo—dice—he sido republicano y lo sigo siendo, y lo era como es natural en aquella ocasión en que su señoría elogiaba al Rey y a Primo de Rivera y tuvieron que llegar momentos de agravios personales para que su señoría se hiciese republicano».

Este Fernández ha estado bien.

Y a ese «as» de la aviación, con su réplica serena ha dado un buen revolcón sufriendo el gran pescocón por caer así en «barrena».

Nada, que este Fernández Castillejos es más franco que Franco, y más claro que el agua.

En esa misma sesión de las Constituyentes dijo, refiriéndose a la actuación del capitán Doval en Sevilla, que rechazaba indignado las inculpaciones que le hizo el señor Balbotín, afirmando que dicho capitán es un elemento de gran prestigio y valer y que prestó un gran servicio a la provincia, con su actuación en el descubrimiento de los elementos terroristas y dinamiteros.

Por cumplir con su deber, siendo fiero con el mal, a Doval no pueden ver... ¡siempre el freno ha de morder el indómito animal!

Pérez Madrigal, según nos enteramos por los diarios, comienza ahora sus primeros estudios de bachillerato.

No obstante su insolvencia literaria y su carencia de cultura, es el amo del Parlamento.

Y anda por ahí, a pesar de las barbaridades que a diario lanza por su boca en las Cortes, completamente suelto y sin bozal.

Albiñana, con sus tres doctorados, sigue confinado en las Hurdes inclementes.

Perfectamente equivale este caso al dicho aquel: ¡suerte te dé Dios, Manuel, que el saber poco te vale!

Es costumbre entre las gentes superciosas, colocar

Droguería Central

Perfumería de toda clase y marcas.

Colonias y extractos a granel.

Exclusivas de L' Institut de Beauté de París.

D' Orsay de París y Productos Carpe.

Pinturas preparadas al aceite y al temple.—Papeles pintados.—Barnices.—Esmaltes y brochas.

Fajas de señora y caballero.—Bragueros.—Irrigadores.—Ceras para muebles y pisos, envasadas y a granel.

Espojas naturales y de goma.

Cepillería y todo lo concerniente al ramo.

CANEJA SAN BERNARDO, 76

= JOVELLANOS, 32 =

TEJIDOS - PAÑERÍA - NOVEDADES

Teléfono, 15 :: GIJÓN

una escoba detrás de la puerta, cuando una visita es larga y pesada, para que se marche cuanto antes.

La opinión es unánime en desear que se vayan las Cortes Constituyentes,

Pero que... ¡ni por esas!

Pues ya saben el remedio.

De lo anterior se deduce que las gentes andan bobas, tal efecto se produce, y a marchar se les reduce, colocando las escobas.

«El Debate» y todos los periódicos de la derecha publicaron íntegro el discurso del Ministro de Obras Públicas, señor Prieto, contestando a las inculpaciones hechas, documentadamente, por el señor Gil Robles, en el Congreso.

Los de la otra acera, como «El Avance», «El No-roeeste» y los similares madrileños, tuvieron buen cuidado de publicarlo también, pero omitiendo el del señor Gil Robles, por si pudiera convencer a los lectores.

¡Así se escribe la historia!...

Así se escribe la historia y se orienta la opinión, con malicia bien notoria; a lo que escuece y «amoria» poniéndole un buen tapón.

Un ministro dijo, hablando de March, que «o él se somete a la República, o la República se somete a él».

El dilema no puede ser más terminante.

Nos recuerda el brindis aquel de nuestros espadas taurinos:

Arrimado a la barrera
el espada dice así,
levantando la montera:
«o yo la mato a esta fiera,
o ella me mata a mi».

Nuestros gobernantes son excesivamente tímidos y nerviosos.

En todo quieren ver atentados contra el régimen.

Cosa tan inocente como la ostentación de los colores de la antigua bandera los exacerba.

Un soneto encontrado en la Acción Popular de Oviedo, que nada decía contra la forma de Gobierno, les hace clausurar este centro y detener a sus directivos.

Lerroux, en actitud arrogante y con la aquiescencia del jefe de Gobierno, corta, el otro día, dando su voto de confianza al Gobierno, el asunto del tabaco de Marruecos y de los petróleos, porque—dijo—se pretendía torpedear a la República.

Unos cuantos jóvenes de Langreo fueron multados por el señor Gobernador por enviarle un telegrama de protesta por la detención de los directivos de Acción Popular de Oviedo.

Et sic de caeteris... que dicen los latinos.

Ni repúblicas, ni reyes,
nos importan, confesamos;
lo que nosotras buscamos,
que sean justas las leyes;
lo demás lo descartamos.

Nuestros concejales, federales, socialistas y de Acción Republicana, no necesitaron, como los militares, disposición alguna de Azaña para retirarse.

Se retiraron «motu proprio».

Digno ejemplo para los socialistas de nuestras Constituyentes.

Bien es verdad que a estos les cuelgan las mil pesetas mensuales.

Y que nuestros ediles, sin sueldo estaban y sin sueldo se quedan.

Mejor suerte han tenido los militares que los retiraron con todo el sueldo.

Y casi era preferible hacer lo mismo con los diputados socialistas, con tal que se fueran.

Tal vez iríamos ganando con ello.

Aprendan los socialistas de nuestros buenos ediles, no siendo tan egoístas, pasando así de enchufistas a pescadores de muelles.

Como la Ley de Defensa de la República prohíbe todo emblema monárquico advertimos a cuantos tengan la desgracia de perder a uno de sus seres queridos cuiden bien de hacer constar en la escuela correspondiente aquello de «no se admiten coronas».

Hay que andar con gran cuidado para no soltar la «guita», pues en lo menos pensado, peca aquel que es descuidado, y no le salva... ¡ni Rital!

Casa ROLLÁN - Modas

Gumersindo de Azcárate, 5 :: GIJÓN

Extensa colección en modelos de Vestidos, Abrigos y Sombreros :: Talleres de Confección con maestras de primer orden

La cosa es para tomarla en serio

Ese alcalde de Sama que se atrevió a llevar a la cárcel a tres sacerdotes revestidos con los ornamentos sacerdotales por haber asistido a la conducción de un cadáver, atendiendo a los mandatos de los familiares del difunto, se hizo acreedor a los calificativos más fuertes y detonantes. Los que se nos ocurren a nosotros no los estampamos por respeto a nuestros lectores, pero dejamos a estos en plena libertad de aplicarle todos los que les sugiera el caso, en la seguridad de que todavía se quedarán cortos en la aplicación del merecido.

Son muy contados los regidores de los pueblos que han llegado a ese extremismo de privar a las familias doloridas del consuelo de que a sus muertos muertos les acompañe la cruz parroquial seguida del clero, y a ninguno, como no sea este de Sama, se le ha ocurrido cometer la irreverencia de detener a tres sacerdotes, sin esperar siquiera a que depusieran sus ornamentos y dieran término a su misión sagrada.

Esto desacredita, no solo a la persona que lo hace, sino también al régimen que cuenta con tales representantes, y esperamos por lo mismo que el señor Gobernador y el mismo Ministro del ramo, impongan a semejante jabalí la sanción justiciera, inaplazable.

El Gobernador de Sevilla, por rara coincidencia, en esos mismos días había dado órdenes a sus alcaldes para que respetaran el santo Viático y la conducción de los cadáveres, haciendo constar que estos actos no pueden ser calificados de manifestaciones religiosas.

Nosotras protestamos fuertemente contra tamaña irreverencia y decimos a las autoridades que ya es hora de que pongan coto a los desmanes e incultura de ciertas gentes a quienes la autoridad se les ha subido a la cabeza, produciéndoles el efecto desastroso que en los alcohólicos produce las mezclas de bebidas, con sus fobias y sus poderes, siendo víctimas de fatal borrachera.

¡Se ha lucido el alcalde de Samal, así lo comentan los seres sensatos pertenecientes a todas las ideologías.

Y así le tratan, justicieramente, con los epítetos más denigrantes.

Trozos y trazos

Ahí va, que es curioso:

«La Constitución, es una Constitución lamentable, sin pies ni cabeza, ni el resto de materia orgánica que suele haber entre los pies y la cabeza».

Si abriéramos una encuesta para premiar al que acertara de quien son estas palabras, y en que periódico se publicaron, de seguro que la mayoría de los concursantes pondrían el dedo en «El Debate», «La Nación» o «El Siglo Futuro», y que harían autor del escrito a algún cavernícola, enemigo de la República.

Y nuestro premio quedaría, de seguro, sin adjudicar. ¿Quién había de suponer que esto lo dijera don José Ortega Gasset, y que lo publicó nada menos que «Luz», el rabioso diario republicano?

Pero a veces la justicia empuja tan fuertemente a la sinceridad que nos hace olvidar el abolengo y decir lo que no quisiéramos.

Por nuestra parte nada tenemos que oponer a lo dicho.

Al gran maestro Falla quiso dedicarle un homenaje el Ayuntamiento de Sevilla, y el maestro declinó tan alto honor por medio de una comunicación, que publicó toda la prensa, de la que sacamos el siguiente testimonio:

«Yo no puedo aceptar nada que tenga carácter de homenaje, sea cual fuere su procedencia, cuando a Dios, que está sobre todas las cosas, se le niega oficialmente todo homenaje».

Como músico insigne, este maestro andaluz, tiene un recto concepto de lo que es la armonía, y ofende a sus oídos todo desconcierto.

Por eso, ofendidos sus castos oídos musicales por las disonancias estridentes de las actuales, vigentes, leyes laicas, manda a sus ejecutantes «con la música a otra parte».

El señor March, en el discurso que para su defensa hizo en aquella sesión secreta de las Constituyentes, dijo que los revolucionarios de ayer, gobernantes hoy, le habían pedido dinero para hacer la revolución, y que él se lo había negado.

Comentando esto, en sus «Acotaciones de un oyente», el señor Fernández Flórez, escribió, con el gracejo que le es peculiar, lo que sigue:

«¿Qué hubiese ocurrido si ese hombre protervo, compendio de todos los males, aflojase los cordones de su bolsa? Si él da un rico milloncito, dos ricos milloncitos, tres ricos milloncitos que permitiesen comprar cartuchos, coroneles y alcaldes pedáneos, y provocar o acelerar la revolución, nadie podría negar que la República le sería debida en gran parte. Es lógico suponer, por lo tanto, que tendría influjo dentro de ella. Los conspiradores que husmearon su faltriquera no le pagarían su deuda enviándolo al Dueso ni fusilándole contra una tapia. Tendría una calle en Madrid, como otros tantos ilustres ciudadanos. O sería... no sabemos qué. O se le concederían nuevos monopolios. Por lo menos, la cruz de Isabel la Católica».

No hay hombre más bueno que aquel que suelta la mosca.

Pero el que la «amarrar» ese es... un March.

Un lacito de color sobre el pecho de una niña, un cordoncito de igual textura sujetando la blusita de un niño, un trocito de estos dos colores oculto en la cartera de un ciudadano, han merecido dura sanción de parte de algunas autoridades.

Sin embargo, ahí están las sacas de Correos con los colores rojo y amarillo, y las puertas y ventanas de nuestra Plaza de Toros, decoradas de igual forma y las cintas de las carpetas de expedientes en el ex-Real Instituto de ex-Jovellanos, y aún no hemos visto castigados ningún funcionario de Correos, ni empresario de nuestro circo taurino, ni al Secretario y al Director del Instituto ex-Colegio de ex-Jesuitas.

Por menos está el Doctor Almiñana en las Hurdes. ¿Con qué se come eso?

Por cierto, que ese señor (don Serafín Martínez Torres, de Sevilla) que fué multado por llevar en su carte-

LA VILLA DE GIJÓN CORRIDA, 100
-PRECIO FIJO-
TEJIDOS.-EL MEJOR SURTIDO EN PAÑERIA

ra ese trocito de tela bicolor, entabló recurso contra semejante sanción, de cuyos fuertes razonamientos, vamos a entresacar uno de los que no tienen vuelta de hoja.

Hélo aquí:

«Hay una tercera razón demostrativa de que el excelentísimo señor gobernador civil de Sevilla no ha podido (y yo no puedo creerlo sin ofenderle) aplicarme la sanción, contra la que recurro, en aplicación de la tan repetida ley de Defensa de la República. Me fundo para sostenerlo, en que en el oficio en que se me comunicó dicha multa, sobre el membrete: «Comisaría de Vigilancia de la provincia de Sevilla», ostenta un escudo monárquico con su Toisón de Oro, sus flores de lis y su corona real. Nadie puede creer, después de esto que se sanciona, en el hecho fútil del forro bicolor de una cartera, el uso de un emblema, insignias o distintivos alusivos al régimen monárquico (ahí lo de la Corona) o las personas en que se pretende vincular su representación (ahí lo de las flores de lis)».

Esto es algo parecido a lo de las sacas de Correos. O a lo otro, de los furibundos republicanos que «no pueden ver al Rey», pero que le buscan, le ambicionan y le guardan avaramente en las monedas, por donde todavía anda.

Según esto, nadie puede ganar en republicanismo a los obreros parados.

¡Estos sí que «no pueden ver al Rey»!

El señor Fombona, nuestro joyante concejal, de mostachos kaiserianos, muy limpio, muy elegante y muy mayestático, que nadie podría descubrir en él aquel antiguo Figaro, se ha querellado ante el Juzgado contra el señor Alcalde y unos periodistas por no sabemos qué cosas que dijeron de él en una entrevista publicada.

Lo de haberle arrebatado la alcaldía no lo perdona. Y la venganza es el placer de los dioses, dirá el de fraudado concejal.

Ahora, como procurador, pretende empapelarlos.

Si hubiera sido en otros tiempos, de seguro que los «afeitaría en seco».

El caso es poder vengarse, sea como sea. Le deseamos un fallo favorable.

Volvió a ser presentada en la sesión del Ayuntamiento de la otra semana la propuesta de reforma de Campo de Valdés, haciendo desaparecer el llamado «puerto de las cruces».

El más empeñado en esta reforma, nos dicen, es el señor Valdés Prida.

El señor Valdés Prida, lo mismo desde los escaños municipales que desde las columnas de «El Noroeste» demostró siempre sus afanes por ese lugar pintoresco de nuestra población.

Pudiera decirse que es su rincón favorito. Sin duda, obsesionado por la fuerza de su nombre de Campo de Valdés, que responde a su aristocrático apellido, se ha creído que aquel lugar le pertenece.

Por nosotras que se lo adjudiquen.

Así lo veríamos un poco más arrimadito a la iglesia. Que ya va teniendo años para ir pensando en ello.

Suponemos que el señor Valdés Prida, tan amante de lo típico y tradicional de nuestra villa, no pretenderá despojar al lugar de sus amores del Calvario tan evocador que sobre aquel paredón se asienta.

Semejante suposición no encaja en su exaltado egotismo.

Por eso nosotras acallamos las malas lenguas, que por ahí andan hablando de estas cosas, diciéndoles que no conocen el señor Valdés Prida cuando suponen sus afanes iconoclastas.

Valdés Prida, es un gijonés de «tres cepas».

Y por contera es «playo».

¿Como va a quitar él las cruces de aquellos lugares? Esto... ni pensarlo.

CURSOS DE VERANO

DEL
CENTRO POLITECNICO ASTURIANO
Ramón y Cajal, n.º 7. - GIJÓN

Cinco importantes secciones. — Repaso y preparación de exámenes. — Bachillerato. — Comercio oficial y práctico. — Cultura general. — Cultura religiosa. — Idiomas. — Primera enseñanza graduada y preparatoria para ingreso en Centros oficiales. — Profesores titulados. — DIRIGIDO POR SACERDOTES.

Además se ha comenzado un curso especial para niñas, completamente independiente de los niños



Lea todos los sábados ACCION

ALMACENES
La Ciudad de Londres
NOVEDADES - SASTRERIA - TEJIDOS
Plaza de San Miguel. GIJÓN

Campana necesaria y de actualidad

Tan pronto el gobierno que, como buenos cristianos, soportamos y acatamos con resignación, ha decretado que «España dejaba de ser católica», la mayoría de los españoles con sus mujeres al frente, se han apresurado a demostrar que en ESO, el gobierno estaba completamente equivocado y al efecto, a la primera indicación, han presentado sobre sus pechos la señal del cristiano, la santa Cruz que siempre había llevado gravada en su corazón, pero que, por las razones expuestas, se creyeron obligados a sacar al exterior. ¡Soberbio y espontáneo plebiscito que no deja lugar a dudas!

Pues bien. Es necesario demostrar que España no solamente sigue siendo católica, sino que como tal, los españoles en su inmensa mayoría acatan y obedecen a la cabeza visible de Cristo en la tierra, a quien todos los cristianos estamos obligados a obedecer. Y como la actual cabeza visible de Cristo en la tierra, es S. S. Pio XI, felizmente reinante, MANDA a los católicos, y especialmente a la mujer católica HONESTIDAD EN EL VESTIR, es preciso que este verano, toda mujer que quiera ostentar dignamente la imagen del Crucificado sobre su pecho, se abstenga en absoluto de adoptar modas que estén reñidas con la honestidad que S. S. ORDENA Y MANDA guardar, porque de no hacerlo así, sobra la imagen del Crucificado.

Y esta honestidad es preciso llevarla a las playas, que es donde más descaradamente se la ultraja, buscando un modelo de traje de baño que sin dejar de ser elegante, sea DECENTE; declarando obligatorio para la mujer cristiana el uso del albornoz lo suficiente amplio y cerrado para atravesar y estar en las playas, sin faltar a la moral; obligando a las Autoridades y propietarios de balnearios a acotar un espacio suficiente de playa, donde las mujeres, que tengan en algo su dignidad, puedan disfrutar de las delicias del baño sin ser importunadas por los niños bien... mal educados.

La playa es de todos y no creo que los intelectuales tengan la pretensión de ser ellos los que la inventaron.

No importa que muchas desgraciadamente no os secunden; con vuestro ejemplo y constancia, ya os seguirán y en último resultado vosotros cumpliréis con vuestro deber y todos sabremos con quien tratamos.

¡Animo, mujeres católicas españolas!, a seguir demostrando que lo que queréis lo podéis, que sabéis ser elegantes, sin dejar de ser honestas; que no necesitáis de nadie para imponer vuestras modas; que por encima de todo sois cristianas, honradas y españolas.

UNA MADRE DE FAMILIA.

Gijón, Junio (mes del Sdo. Corazón) 1932.

EL NUEVO MUNDO

LANERIA — PANERIA — NOVEDADES

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Moros y Jovellanos - GIJÓN - Teléfono núm. 1811

Lo que Vd. quiera en
RADIO
Especialmente.

Permítanos
demostrarle
que tenemos
siempre
¡LO MEJOR!



AUTO - SALÓN

Pi y Margall, 47
Teléf. 789 - Gijón

Agencia "FORD"
OFICIAL

CALZADOS DERBY GIJÓN

Hoy sábado y mañana
domingo, exposición de
los nuevos modelos de
Calzados.

ALERTA MUJERES!

Conviene prevenirse contra campañas ya iniciadas y que han de continuarse en Asturias, con el fin de sembrar la confusión y, si posible fuera, la deserción, entre las afiliadas a ACCION POPULAR y aún a ACCION CATOLICA.

Los eternos críticos y descontentos de la labor de los que trabajan en nuestro campo y en cambio grandes pagaristas de los laicos y heterodoxos, han dado ya el primer paso, insinuando la sospecha de que quienes han logrado agrupar en numerosas y entusiastas secciones a la mujer asturiana, sean los «mal llamados apóstoles» fracasados, según esos críticos.

Ya se les tilda de meramente negativistas, de que no son constructivos, de que se conforman con ser «anti» de cualquier cosa.

No deis oídos a esas sirenas. Las personas todas, que como «verdaderos apóstoles» con sus organizaciones y propagandas y campañas os han agrupado, esas y no los eternos críticos de todo lo católico, son las que merecen toda nuestra confianza.

Nunca a las católicas y que en católico nos hemos asociado, para defender en el terreno de la política y de la Acción Social, los principios eternos de nuestra Religión, nos han de faltar orientadores y «apóstoles» sinceros y capaces de conducirnos al éxito más completo de nuestros ideales.

Pero debemos siempre y más ahora, desconfiar de los velotas Heterodoxos.

Tengamos muy presente, que el estado actual de España es debido a la labor sectaria de la masonería, como admirablemente descubrió el Dr. Tusquets, en su libro «Orígenes de la revolución española».

No olvidemos que todos los masones, de cualquier grado que sean, se hermanan muy bien entre ellos. Y cuando los más exaltados fracasan, ante la repulsa de la opinión pública por los excesos de su sectarismo, entonces otros masones más moderados, aún contradiciendo sus programas de toda la vida—secularización de cementerios y del matrimonio y separación de la Iglesia y el Estado—procuran recoger, para afianzarla, la obra ejecutada por sus hermanos exaltados, y calmar, con palabras de moderación la conciencia y el clamor públicos, levantados contra la persecución sectaria.

Con lo cual logran, si los incautos católicos les siguen, afianzar los hechos consumados, en un compás de espera, hasta que crean lograda otra ocasión para nuevas acometidas de los exaltados. Esa ha sido siempre la táctica de los sectarios, y así han adormecido siempre la conciencia católica. ¡No séamos tan cándidas que nos dejemos engañar como se han dejado los hombres!

Este papel de tranquilizadores y sosegadores de las conciencias, justamente alarmadas, lo han tomado ahora los Srs. Lerroux y Melquiades Alvárez. Pero a nosotras no debe inspirarnos confianza ni seducirnos sus promesas y moderado lenguaje.

Firmes en nuestras posiciones y alerta, no tomaremos de manos de la serpiente la manzana de la discordia.

ALMACENES QUIROS

ULTRAMARINOS FINOS

Especialidad en alimentos de régimen.

Servicio a domicilio.
TELEFONO 3115

FOTOGRAFÍAS

Por DELKURA

Corrida, 62

GIJÓN

RAMON FERNANDEZ BUSTO

Automóviles de alquiler «Peerless», O-7050, O-7044, O-5911

Punto, Jardines de la Reina. — GARAGE ASTURIAS

Teléfono núm. 156

San Bernardo, 28, 2.º

GIJON

ROTULOS ESMALTADOS

Librería PALACIOS

Santa Rosa, 4

GIJON

Anuncios y convocatorias

Juventud Católica Femenina

El próximo martes, día 28 del corriente, tendrá lugar en el Colegio de las MM. Ursulinas el retiro mensual que organiza esta Juventud.

La primera meditación de la mañana será a las once; por la tarde la meditación tendrá lugar a las cuatro, y a continuación habrá bendición.

Como en el retiro anterior, nos reuniremos después en un breve cambio de impresiones. Las socias que no puedan asistir al retiro y deseen asistir al cambio de impresiones, deberán llegar hacia las cinco y cuarto.

El solo anuncio de la peregrinación a Covadonga que apareció en el pasado número de ACCION, ha despertado un entusiasmo extraordinario entre todas las socias, de lo que nos congratulamos.

Los precios aproximados, son:

Viaje de ida y vuelta en tren, tercera clase, 10,25.

Viaje en autocar, 12,50 pesetas.

Comida en el Hotel Favila, 5,50 ptas. primera, y 3,50 en segunda.

Para las que deseen ir el día anterior, la pensión completa de un día en el Hotel Favila, es de 15,50 pesetas en primera, y 9 pesetas en segunda.

En el próximo número daremos la fecha exacta de la peregrinación y toda clase de detalles sobre los actos que tendrán lugar en Covadonga.

El próximo día 30 celebrarán las Marías de los Sagrarios de Gijón, la Hora Santa, a las siete de la tarde, en la Parroquia de San Lorenzo, como terminación del mes consagrado al Sagrado Corazón de Jesús.

- Bolsillos últimas novedades -

Bazar CADAVIECO

¡Hurra! a los «nuevos» apóstoles

El artículo de fondo que he leído en un periódico del día 20, me mueve a cojer la pluma para lanzar al espacio desde éstas columnas unos cuantos ¡hurras! ante la aparición de «nuevos» apóstoles, que, con «nuevos» procedimientos, nos enseñarán cómo debe dirigirse la «Acción Social Católica», ya que los «viejos», que hasta ahora llevaron las riendas de ésta, se pasaron el tiempo diciendo «que no» a lo que predicaban «los demás», y sólo se preocuparon de que sus nombres quedasen grabados en placas que dan el mismo a grandes Avenidas, y en letras de oro de lujosos pergaminos; sin tener en cuenta que algún día se les pudiera echar en cara que sólo «ellos» fueron los culpables del advenimiento de esta «República de Trabajadores», que padecemos.

Espero de estos «nuevos» apóstoles, que como buenas ovejas acudan a la primera llamada del «Pastor» y como «nuevos» guías se lleven tras de sí todo el rebaño; al contrario de «aquellos» que, por querer ser los «únicos», siempre se quedaron solos, apesar de sus largos y documentados artículos en las «grandes» revistas y sus ilustradas conferencias dadas desde «altas» tribunas sin acudir nunca a las llamadas del «Pastor», por lo que éste siempre tenía que hechar mano de los «viejos» guías.

Yo, que presencié el fracaso de «unos» y «otros», ante la aparición de estas nuevas lumbreras, no puedo por menos de gritar con toda la fuerza de mis pulmones: ¡Hurra! a los «nuevos» apóstoles.»

Katolis.

Oviedo, 22 6 1932.

CHAMPAGNES «Dalmau» extra, 8 pesetas; Aguila Dorada, 7 pesetas; Espumate, 6 pesetas; Especial, 5 pesetas.

VARIACION DE FIAMBRES

Casa BLANCO

Pi y Margall, 37 GIJÓN Teléfono 73

CASA DAVID.-Gijón

PIANOS - RADIO - GRAMOFONOS - DISCOS

MARIPOSEOS

Cosas raras de España:

Que Albornoz sea... ministro.

Que Ferrer Guardia, el incendiario, el mal padre, y mal esposo y peor pedagogo, tenga una calle en Gijón y en cambio Jovellanos haya visto desaparecer su Instituto.

Que a estas horas, siguiendo los socialistas en el Poder, hubiera un enchufe disponible.

Lo normal y corriente es enseñar al que no sabe; enseñar el que no sabe, es lo que pretende Bruno.

—¿En qué se parecen Balbontín y un fraile?

—En que los dos dicen que son comunistas.

—Y, ¿en qué se diferencian?

—En que el fraile lo es de verdad, pues no posee nada, y Balbontín, no se desprende de nada; todo lo guarda.

—Y Araquistáin y un ganso, ¿en qué se parecen?

—Pues... pues... no caigo.

—Te pondré en camino: dice Araquistáin que la República está siendo la civilizadora de España, la libertadora de España, la reincorporadora de España al mundo culto.

—Basta, no sigas..

Araquistáin y el ganso se parecen en que este hace gansadas y aquel las dice.

Dicen que se va a prohibir a los eclesiásticos el uso del traje talar.

Si es porque se ven pocos pantalones... estamos conformes.

¡Cuidado que escasea esa prenda!

No hay más que ver lo que pasa.

Pasa... todo.

Aduéñanse de la calle los borrachos y con sus gritos y blasfemias, no dejan dormir a los vecinos y... pasa.

Por decir ¡Viva Cristo Rey! y por llevar el Crucifijo al pecho, es multada y encarcelada una señorita y... pasa.

El alcalde de Sama de Langreo encarcela arbitrariamente a tres dignísimos sacerdotes, por asistir, según expresa voluntad del difunto, a un entierro, y... pasa.

¿Qué es todo esto sino falta de... pantalones?

¿Utilizaremos las escobas?

TRINIDAD

CASA ESPECIAL PARA

EQUIPOS DE NOVIA Y CANASTILLAS

«LA MODA INFANTIL» Corrida, 38

ROPA BLANCA FINA — ROPA DE NIÑOS

ÓPTICA IZAMIL

Gumersindo Azcárate, 7 — GIJÓN

La Coqueta

Mercería-Perfumería

Lanas para Labores

San Bernardo, 21 — GIJON

PESCADERIAS GIJONESAS

Pescados y Mariscos frescos del día

SERVICIO A DOMICILIO

San Bernardo, 72-74 — Teléfono núm. 20

Escritos proféticos y los Crucifijos de la Madre Ráfols

está conforme con la pobreza que tú profesas (me lo habían regalado y tenía adornos de plata; yo lo estimaba mucho, por ser de una persona muy santa), lo claves en esta habitación que tú moras y Yo haré que permanezca aquí, sin que nadie pueda desclavarlo, hasta que tus Hijos vengan en los tiempos venideros a visitar y reconocer por primera vez esta santa Casa.

Cuando visiten esta habitación, yo inspiraré a una de tus Hijas que lo reconozca por tuyo y sin ningún esfuerzo pueda desclavarlo; a Zaragoza lo llevarán y en la Casa Noviciado lo tendrán en gran veneración, hasta que tus Hijas vengan a habitar este santo lugar, y entonces es mi voluntad que la misma Hermana que lo desclave vuelva a colocarlo en el mismo sitio que lo encontré.

Hija mía: esta Casa será, cuando lleve mi nombre, un lugar muy venerado; las muchedumbres, aquí, vendrán a implorar protección en sus necesidades. También quiero que tus Hijas, ayudadas de otras personas caritativas, inspiradas por Mí, levanten en las cercanías de este santo recinto un Hospital, donde se puedan alojar los pobres y toda clase de enfermos, en memoria de la caridad tan grande con que tú y tus piadosos padres acogiais a mis hijos necesitados.

Este asilo del dolor se ha de llamar Hospital de San José, para los enfermos de cuerpo y alma. Al mismo tiempo que el Corazón de Jesús me estaba diciendo estas últimas palabras, me hizo ver y sentir con mucha claridad que, cuando se en-

cuentren estos escritos y llegue la hora marcada para poner en ejecución todo sus mandatos, El preparará un santo Prelado, muy celoso de la salvación de las almas y amante de su Divino Corazón, inspirado por El, ayudará a mis Hermanas con sus consejos y con otros medios que él mismo te proporcionará para que se puedan llevar a la práctica todos los designios de su Divino Corazón.»

En otro de los escritos de la Madre fechado el 19 de abril de 1815 (Este escrito, notabilísimo por todos conceptos, vio la luz en el número de febrero último de «Manantial de Vida», revista mensual que publica en Zaragoza la Congregación de Hermanas de la Caridad de Santa Ana.) a raíz de recibir tan extraordinarios favores, y que se encontró el primer viernes de octubre de 1931, cuenta la Madre dichos favores con mayor detalle y añade estos pormenores: el crucifijo se habría de venerar cuando lo descubrieran con el título de Santo Cristo de la Pureza y del Consuelo, y las obras de los edificios se verificarán en los años 1931 al 1940, sobre poco más o menos.

Exacto cumplimiento.

Habla escrito la Madre Ráfols que el crucifijo quedaría donde ella lo clavó hasta que una de sus hijas lo reconociera y desclavara en los tiempos venideros y que las obras se verificarían entre 1931 y 1940.

Veamos ahora el cumplimiento de esa extraordinaria predicción tal como la refiere en el Correo Catalán el canónigo de Barcelona don Juan Boada y Camps:

...«El 1 de septiembre de 1924 se tributó en Villafranca un

homenaje a la Madre Ráfols, Después del oficio y sermón, las autoridades y gran concurso del pueblo se trasladaron a la casa natal de la insigne villafranquesa, sita en las afueras de la villa, y allí se descubrió una lápida conmemorativa del acto. Asistieron, representando a la Congregación de Hermanas de la Caridad de Santa Ana, de la que la Madre Ráfols es Fundadora, las Madres Felisa Guerri y María Naya. Era la primera vez que unas religiosas de su Instituto visitaban dicha casa, y al reconocerla, llegaron a una pequeña habitación que hay en el piso superior, donde se hallaba un Crucifijo cubierto de cal, clavado en la pared del fondo. Al verlo la Hermana Naya, exclamó: «Ese Cristo es de nuestra Madre.» La colona, que escuchaba estas palabras, explicó el misterio que les pasaba con el crucifijo: no podían moverlo ni despegarlo, y por ello estaba blanqueado. Al oír la relación, la Hermana pidió permiso para subirse encima de un catre y ver si ella podía desclavarlo. No hizo más que acercar la mano al crucifijo, y con suma facilidad, sin fuerza alguna ni violencia, lo tomó de la pared y lo mostró muy contenta a la concurrencia, insistiendo que tenía que ser y era de su Madre Fundadora. Al bajar, habló en el patio con el dueño de la finca, que era don Enrique Alcover, le pidió autorización para llevarse a Zaragoza, y éste, gustosamente, la otorgó, ratificándolo después con expresiva carta, en la relataba la tradición de tres generaciones que no habían podido arrancar dicho Santo Cristo.»

En cuanto a las obras de los edificios, el Dr. Irurita, Obispo de Barcelona, puso en 1 de mayo de 1931 la primera piedra, y enseguida afluyendo donativos cuantiosos, cumpliéndose lo predicho por la Madre.

(Continuará)

Por la Religión en la escuela

El caso de Bélgica.

III

Al día siguiente de las elecciones (11 de junio de 1878) que dieron a los liberales la victoria, la prensa liberal de todos los matices comenzaba a discutir con verdadera pasión el punto candente de la enseñanza primaria.

En la apertura de la sesión parlamentaria (1878-1879) una frase del discurso de la corona fijaba el pensamiento fundamental de la política escolar del Gobierno. «La enseñanza pública, decía, ha de depender exclusivamente del poder civil». Esta frase reproducía casi a la letra el texto de uno de los votos del Congreso masónico de 1846. Estaba, pues, lanzado el *ultimatum* a los católicos.

Hasta entonces los Obispos habían guardado silencio; pero ante esta declaración de guerra a la doctrina de la Iglesia, entraron en la lucha y se pusieron al frente del movimiento.

El 7 de diciembre, después de una reunión celebrada en Malinas con el Arzobispo y Cardenal Dechamps, el episcopado protestaba, en carta colectiva, contra los proyectos de secularización de la instrucción primaria.

El lenguaje firme y claro de esta pastoral produjo viva impresión en la nación y avivó las polémicas entre liberales y católicos.

Con el título de revisión de la ley de 1842, en que se habían dado garantías a la instrucción religiosa y protección a las escuelas no oficiales, como eran las católicas privadas, el proyecto se proponía destruir casi por completo, la legislación escolar en vigor, para dar lugar al laicismo en la enseñanza y al monopolio del Estado en la educación del niño.

Es de advertir, que la mayor parte de estas disposiciones estaban tomadas de programa de las logias.

La enseñanza de la religión quedaba excluida de los programas de las escuelas públicas. Y en las escuelas normales era asimismo prohibida toda enseñanza religiosa. Y por otra parte, quedaban anuladas las Escuelas Normales existentes de carácter privado.

Los libros de texto, incluso los de moral, debían ser designados por el delegado del ministro de Instrucción pública, que era aquel masón lleno de odio al catolicismo, llamado Van Humbeek.

Los párrocos no podían ya visitar las escuelas para examinar a los niños en la doctrina cristiana.

Los católicos se dieron cuenta de la guerra que les declaraba el enemigo y se aprestaron a la batalla más unidos y fuertes que nunca.

Próxima ya la Cuaresma, redactaron una pastoral colectiva dirigida a los padres de familia, proponiéndoles claramente el carácter antireligioso del proyecto que señalaba el paso a la escuela sin Dios.

Los católicos respondieron valientemente al llamamiento de sus celosos vigilantes y pastores, y rápidamente se inició una poderosa corriente de resistencia contra el sectario proyecto de ley. Al mismo tiempo se organizó una intensa propaganda en favor de la ley en vigor, votada el 1842.

Los liberales se dieron cuenta de las proporciones que la reacción de los católicos iba tomando, y se determinaron a estorbarla por todos los medios posibles.

Todo en vano. Antes del voto de las Cámaras, nada menos que 317.000 firmas procedentes del 90 por 100 de los Municipios de la nación, atestiguan al Gobierno el verdadero sentir de los ciudadanos.

En vista de que los atropellos contra los católicos no surtían resultado, cambió el Gobierno de táctica. Hizo saber al país que sus intentos en ninguna manera eran el abolir la legislación existente, sino sólo el cambiar algunos puntos, dejando intactas todas las garantías religiosas previstas en la legislación precedente.

Pero esta medida, tan astuta como falsa, llegó tarde.

La prensa católica puso en claro las falaces maniobras del Gobierno. La lucha que se entabló, abierta la discusión de la ley, fué durísima, y los católicos se destacaron por su valentía y por su infatigable labor.

Los mismos liberales consideraron la promulgación del debate como un desastre para el partido. Pero al fin, el proyecto fué adoptado el 5 de junio, por 67 votos contra 60.

LOLA.

CRUCIFIJOS para señoras, señoritas y niñas, recibidos de distintas calidades. PRECIOS EN LA
OPTICA COVADONGA
 San Bernardo, 37 GIJÓN

CHISPITAS

Nuestras autoridades republicanas andan en eso de la interpretación de los artículos de la Constitución poco menos que los protestantes con su libre examen.

Mientras el alcalde selvático de Sama encarcela a tres sacerdotes, con vestiduras sagradas y todo, y el Gobernador de Valencia impone fuertes multas a 107 personas que asistieron a un entierro en el que figuraba la cruz parroquial y el clero, y otro alcalde castiga a las señoras por llevar sobre el pecho un Crucifijo, y otras muchas cosas más por el estilo, en Madrid se celebra el entierro de una señora, hermana del ministro don Fernando de los Ríos, con cruz alzada y numerosos sacerdotes, al que asistieron formando el duelo, el hermano de la finada, un representante del Jefe del Estado y el Gobierno en pleno.

¿Cómo se explica esto?

Tampoco tiene otra explicación, más que un sincero arrepentimiento, la de ese diputado de la Esquerra, don Alberto Quintana, que murió el otro día en Madrid, después de recibir los Santos Sacramentos, pedidos por él, y que fué conducido a la última morada con todo el aparato de ritual de la Iglesia y que fué enterrado católicamente.

Este pobre señor, al que Dios haya perdonado, había votado en favor de la secularización de los cementerios y demás leyes laicas que conocemos.

¿No hará este caso pensar detenidamente a más de cuatro?

Esos ediles que, en señal de protesta, se retiraron del Ayuntamiento, renunciando a colaborar en la administración municipal, siguen sin embargo, gratuitamente, asistiendo a las representaciones teatrales del Jovellanos, ocupando el palco del Municipio.

El coscorrón lo rechazaron, pero el bollo... eso no lo perdonan.

Son unos vivales.

Pérez Madrigal, el estudiante de primer año de bachillerato, se enfadó mucho el otro día porque el señor Royo Villanova, en una sesión del Parlamento, se atrevió mandarle que se lo fuera a decir a su abuela.

Nosotras no vemos en frase tan vulgar esa ofensa que a él tanto le sulfura.

Unos dicen que «se lo cuente a su abuela».

Otros que «se lo cuenten al Nuncio».

Y siendo él tan laico no iba el señor Royo Villanova a mandarle con el cuento al Nuncio.

Entonces si que Pérez Madrigal se echaría a fondo contra el señor Royo.

Y sacaría toda la dinamita de su coraje jabalinesco.

Le disculpa la falta de conocimientos.

Comienza ahora, el pobre, a hacer sus estudios.

Es un «niño».

Continua la huelga del «ramo de construcción». ¿Cuándo vendrá la de los del «ramo de destrucción»? Los socialistas tienen la palabra.

Aún no se levantó la clausura del Centro de Acción Popular de Oviedo.

Y todo por un fatídico soneto.

Si llegan a cogerles una elegía como aquella que todos conocemos de un distinguido autor local, periodista y concejal, no sabemos lo que hubiera sido de ellos.

A estas horas estarían «de la tierra en lo profundo» seguramente.

El otro día murió en Gijón un destacado comunista, con todos los Sacramentos de la Iglesia, y fué llevado al cementerio con cruz y ciriales.

A la hora de la verdad, que es la de la muerte, los reaccionarios estamos en mayoría.

Ya lo dijo el otro.

S. A. JULIANA
Materiales de Saneamiento
 Exposición: Pi y Margall, 1—GIJÓN

ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION
 DE AMPARO ALVAREZ RUBIO
 Viuda de C. Casero
 Instituto, 43, 2.º Gijón Internados, precios módicos

J. COLLADO S. Antonio, 2
 —OVIEDO—
 Ornamentos de Iglesia :-: Sastrería

Corazón de Jesús, en Vos confío

Postrada a vuestros pies humildemente
 Vengo a pedir, dulce Jesús mío,
 Poderos repetir constantemente
 ¡Sagrado Corazón, en Vos confío!

Si la confianza es prueba de ternura,
 Esta prueba de amor daros ansío,
 Aún cuando esté sumida en la amargura,
 ¡Sagrado Corazón, en Vos confío!

En las horas más tristes de la vida,
 Cuando todos me dejen, ¡oh Dios mío!
 Y el alma esté por penas combatida,
 ¡Sagrado Corazón, en Vos confío!

Aunque sienta venir la desconfianza,
 Y os obligue a mirarme con desvío,
 No será confundida mi esperanza,
 ¡Sagrado Corazón, en Vos confío!

Si en el bautismo que hermosecara mi alma,
 Yo os prometí ser vuestra y Vos ser mío,
 Clamaré siempre, en tempestad o en calma,
 ¡Sagrado Corazón, en Vos confío!

Yo siento una confianza de tal suerte,
 Que sin ningún temor, Dios y Rey mío,
 Espero repetir hasta la muerte,
 ¡Corazón de Jesús, en Vos confío!

El Arzobispo de Bogotá.

Eloy Mateo
 Médico-Dentista
 Consulta de 9 a 1 y de 3 a 7
 Casimiro Velasco, 18 pral. GIJÓN

"Su hora ya pasó"
 Cuando este caudillo que está haciendo como de pual para que no caiga Azaña, repite su ya vieja frase de «mi hora no llegó aún», me recuerda aquel tonto de cuento que se enamoró de una niña a la que decía que era su mujer, y al verla (no se atrevía a decir nada) se azoraba.

Cualquier proposición que ponga el gobierno de este señor en peligro, tiene en Lerroux una firme oposición. Le falta valor para derribar el castillo socialista; y para tapar los ojos a la opinión pública dice que esto o lo otro, va contra la República y no contra el Gobierno.

Lerroux conoce su pasado, presume su porvenir y no se atreve a jugar de una vez la ficha definitiva, quiere quedar bien con todos, con las derechas y con las izquierdas. A estas les dice que no reniega de su pasado, y a las derechas les promete una amplia libertad; pero el que se arrepiente de sus faltas, mal puede enmendarse, así que es preferible perder toda la esperanza que tenían en unos en ese caudillo y quedarnos con eso de: o frío o caliente, que lo templado daña.

J. M. CUETO

Mujeres: leed y propagad este semanario. Es vuestro: es defensor de vuestros intereses y de los intereses sagrados de vuestros hogares.
 Precios de suscripción:
 Un mes..... 0,50 || Semestre..... 3,00
 Trimestre..... 1,50 || Año..... 6,00
 Talleres Tipográficos «La Reconquista».—San Bernardo, 99.—Gijón

Banco Gijonés de Crédito
 GIJÓN
 Capital: 12.000.000 de pesetas
 Sucursales en Avilés, Colunga, Luanco, Ribadesella y Villavieja
 Este Banco efectúa en condiciones excepcionalmente ventajosas toda clase de operaciones de BANCA, BOLSA Y CAMBIO.
 CAJA DE AHORROS.—Imposiciones desde UNA peseta. Intereses: Tres y medio por ciento. Reintegros a la vista.
 Consignaciones a vencimiento fijo } A un año..... 4 1/2 por 100
 } A seis meses.. 4 por 100
 CUENTAS CORRIENTES en pesetas o en moneda extranjera

PERRETERIA GREGORIO ALONSO, S.A. Gijón
 Almacenes de Ferrería—Quincalla—Loza
 y Cristalería—Artículos Sanitarios—Herramientas para Ferrocarriles y Minas—

Laboratorio de Análisis Clínicos de la Farmacia de J. Escalera
 a cargo de Fernando Prendes Escalera
 Farmacéutico, Diplomado de la Facultad de Medicina de París
 Análisis completos de orinas, esputos, sangre (Wasserman), heces etc. Preparación de autovacunas.
 S. Bernardo 49 y Trv. Cabrales 7.—Tel. 145—GIJÓN

FARMACIA Y PERFUMERIA PINILLA
 COVADONGA, 22 :-: GIJÓN

Casa ANTONINA OVIEDO
 Cimadevilla 34. Telf. 3134
MERCERÍA Y PERFUMERÍA
 Plisados, Vainicas, Bordados, Incrustación
BOTONES FORRADOS

Ferretería Vasco Asturiana (S.A.)
 San Bernardo, 55-57—GIJÓN—Cabrales, 30-32
 Almacén de Ferrería y Quincalla-Loza y Cristal-Herramientas para Ferrocarriles y Carreteras-Depositorios de los contadores «ASTER»-Depósito de Ladrillos Refractarios
Artículos de Saneamiento

Antigua Funeraria Hijos de Feliciano Rodríguez
 Primera de la Provincia :-: Fundada en el año 1874
 Gran carroza fúnebre automóvil :-: Servicio completísimo y permanente
 Moros, 40 GIJÓN Teléfono, 103

CONSULTORIO
 de enfermedades de la piel, nerviosas y mentales
RODRIGUEZ SAN PEDRO
 Uria, 70 - OVIEDO - Tel. 3696